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職業奉仕月間            会長 武澤郁夫 幹事 福田優子 
 

本日の予定 

クラブ協議会 IM に備えて 

ロータリーソング：古河東ロータリークラブソング 
 
 
 

 

大雪の話を聞いて、雪の殿様

土井利位を思い出し、土井利位

と雪華図説のお話をしたいと思

います。 

土井利位は、下総古河藩主、土

井家宗家11 代、江戸幕府の老中

首座、雪の結晶の研究をおこない「雪の殿様」

の異名で知られる。 

1789 年５月 22 日、土井家の分家三河刈谷

藩主土井利徳の四男として生まれる。1813 年

３月 18 日に本家の養子となる。1822 年家督

相続、大炊頭となる。 

1823 年奏者番 

1825 年寺社奉行 

1834 年大阪城代「この時に大塩平八郎の乱の

鎮圧」その功績により京都所司代、老中と出世

します。鷹見泉石を家老に登用。鷹見泉石が大

塩平八郎を召し取った「召し取り棒」が古河歴

史博物にあります。 

日本で初めて雪の結晶を顕微鏡で観察した

人物として知られています。顕微鏡は今の時

代でも高価ですが、当時はお大名や豪商でな

ければ手に入れることができませんでした。

植物学者の牧野富太郎も早くから手に入れて

います。 

蘭学者であった家老鷹見泉石の協力の下、

20 年にわたり雪の結晶を観察し、雪の結晶を

「雪華」と命名して、観察結果を「雪華図説」

「続雪華図説」にまとめ出版しました。自費出

版で出版数も少なかったが、掲載している結

晶図はテキスタイルパターンとして取り入れ

られ、雪華模様の衣装が流行しました。そのた

め、庶民から「雪の殿様」の愛称で親しまれま

した。雪華模様の別名「大炊模様」は、土井利

位の官名大炊頭からとられています。 

旧古河市内の小中学校の校章に今でも使わ

れています。 

当時は今ほど暖冬でなかったので古河でも

雪の研究が出来たそうです。土井利位の仕事

柄、大阪や京都の雪も研究したそうです。雪が

降りそうな夜を選び、黒字の布を屋外の冷気

で冷やし、冷えた布で雪を受け取り、ピンセッ

トで取り、黒漆器に移し、顕微鏡で観察したそ

うです。 

土井利位は学者としてもすごいのですが、

政治家としても老中首座まで登りつめた人物

でもあります。 

 

 

 

 

 

 

 
 
参考資料：古河 中学校社会科副読本(古河市教育委

員会・編集・発行)他 
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第 2146 回例会  

 2023-24 年度会長  武澤郁夫  会長の時間  
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ＳＡＡ(会場監督) 開会の点鐘 オーディオ担当 ソングリーダー 

 
 
 
 
 
 
 

   

古谷弘之 SAA 武澤郁夫会長 井上学会員 石川久会員 

♬ ロータリーソング：四つのテスト、早春賦 

 
 
 

古河市役所教育部スポーツ振興課主幹 山本裕一郎様／藤本絵美様 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ポールハリスフェロー認証 
須田純一会員 
マルチプル・ポール・ハリス・フェロー認証 
小森谷久美会員 

 

 

 

 

 

 

 

  

 前回例会報告  第 2145 回例会  2024 年 1 月 23 日  

 お客様の紹介  

 セレモニー  

第 25 回古河まくらがの里花桃ウオーク 
協賛金贈呈式 

第 56 回米山功労クラブ感謝状伝達 ベネファクター認証状伝達 
武澤郁夫会長 

ロータリー財団恒久基金

に 1,000 ドル以上を現金

で寄付された方、 

ベネファクターには、認

証状と記念の襟ピンが贈

られます。 

第１回米山功労感謝状伝達 
井上学会員 

 点鐘・ロータリーソング  
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第４回マルチプル米山功労者感謝状伝達 
武澤郁夫会長 

第 ５回マルチプル米山功労者感謝状伝達 佐谷道浩会員 
第 10 回マルチプル米山功労者感謝状伝達 松井実会員 
第 12 回マルチプル米山功労者感謝状伝達 坂田信夫会員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
  

社会奉仕委員会  大谷祥寛委員長 
３月５日(火)例会終了後の午後２時から古河公方公園カキツバタ園

に於いて、古河市長はじめご来賓の方々をお迎えして地区補助金事業
「地名碑 御所沼道」(髙橋采子ガバナー補佐 書)の贈呈式をおこない

ます。多くの皆様の参加をお願い致します。 
 

IM 実行委員会 井上学総務委員長 
１月 26 日(金)午後 6 時 30 分からホテル山水に於いて、第５回 IM 実行委員

会を開催致します。最終の委員会開催となりますので、ご出席願います。その
後、１月 30 日(火)にリハーサルをおこないます。その折に、登録・受付・接
待・会場運営・懇親会の各委員長さんに説明をして頂きます。 
 

次期幹事  井上学会員 
本日の例会終了後、第２回被選理事会を開催致します。ご出席方お願い致します。 

 

ロータリー情報委員会  小森谷久美副委員長 
本日１月 23 日(火)午後 6 時 30 分からお食事処静に於いて、第２回いちご会を

開催致します。山崎清司パストガバナー、坂田信夫パスト地区幹事による東日本
大震災時のクラブおよび地区の対応についてのお話をいただき、今回の能登半島
地震に対しての対応などに参考になればと思います。宜しくご参加願います。 
 

出席状況報告  大橋みち子出席委員長 

 
 

 

 

 

 
  

 委員会報告  

 セレモニー  

第 2145 回例会（1/23） 第 2143 回例会（1/9）前々回 

名誉会員を除く会員数 53 名 名誉会員を除く会員数 53 名 

出席計算に用いた会員数 42 名 出席計算に用いた会員数 42 名 

出席またはMake Up 会員数 30 名 出席または Make Up 会員数 34 名 

出席率 71.43％ 出席率 80.95％ 
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第２回いちご会実施報告  

１月 23 日(火)お食事処静にて、第２回いちご会を開催しまし

た。今回は「私の 3.11」というタイトルで、東日本大震災の時、

第 2820 地区はどう対応したか、古河東ロータリークラブはどう

対応したか、ということを山崎清司会員と坂田信夫会員に当時の

ことについてお話しいただきました。東日本大震災の時のガバナ

ーと地区幹事。開催１か月前に地区大会を中止とし、「水が足り

ない」「ガソリンがない」といった要求や、各地から送られてく

る支援物資や義援金。さまざまな葛藤と決断、これまでに経験し

たことのない奉仕活動とその成果、臨機応変、柔軟な対応。聞き

ごたえのある卓話でした。さらに、参加者全員の 3.11 のエピソ

ードを話していただき、学びを深めたいちご会となりました。 

出席会員：山崎清司、坂田信夫、福富好一、佐谷道浩、山腰すい、武

澤郁夫、松本幸子、須田純一、古谷由紀子、酒井慎介、中村敦、小林

静子、須永恵子、小森谷久美（敬称略・順不同） 

文責：小森谷久美会員 
 
 

お食事処静さんから  
焼き海苔をいただきました。  

 
 
 
 

  

お名前(敬称略) メッセージ 

武澤郁夫会長 
福田優子幹事 

IM まであと 11 日です。 
古河東 RC 会員一丸となって、頑張りましょう！！ 
会員卓話「新年の抱負」リレースピーチ宜しくお願い致
します。 

山崎清司PDG 
久しぶりの新年会・ワンディホスピタリティ、新会員歓迎会と合同で楽しかっ
たですネ。特に中村会員のパフォーマンス、面白でした。 
会員卓話「新年の抱負」楽しみにしておりまーす。 

石川久   植木静子 
大谷祥寛  小林好子 

本日も、宜しくお願いします。 

大橋みち子 柿沼利明 
坂田信夫  佐谷道浩 

「新年の抱負」リレースピーチ宜しくお願い致します。 

桑原正信 

今日は、暖かい日になったなぁと思って、テレビを見たら、能登の震災地に雪
が降り積もっているのを見て、気を引き締めました。 
体調さえ良ければ、ボランティアで飛んで行きたいところですが…。 
80 才の壁を目指して健康第一です。 

小森谷久美 
齊藤愛 
福富好一 

先週の新年会とワンディホスピタリティ、お疲れ様でした。 
本日は、リレースピーチ宜しくお願い致します。 

酒井慎介 茨城ゴルフ倶楽部のレストランに、私の油絵が展示されました。 

佐藤孝子 
新年の抱負、リレースピーチです。会員の皆様、色々お聞かせ願います。 
計画致しましたのは、プログラム委員長 佐藤です。 

須田純一 皆様の卓話、楽しみにしています。 

 スマイル報告  小林好子スマイル委員  

 ご報告  
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人数 合計 累 計 目標額 達成率 

20 名 ￥42,000 ￥1,173,230 \2,000,000 58.66 ％ 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

山崎清司 PDG 
私、３年前から急に精力が噴出して止まらないんです。2,000 メートル 3,000

メートルの山に登るのも平気になり、何回か登りました。去年もまた東北の山登

りにいきました。すると皆さん、キャンピングカーや自分の車を改造して、休み

ながら車中泊し山登りや旅行を楽しんでいる人に結構会いました。「あっ、これ

が俺の人生だ」とその時思いました。車中泊を通じて旅行や山登りをすることで

人生を楽しむということが私の今年の抱負です。 

 

増田恵美会員 
このところテニスコートの確保に苦労致しております。 

また、要望としてナイター設備のないテニスコートに明かりが欲しいです。 

 

古谷由紀子会員 
いつも笑顔でいる病院通いの父を見て、徳を沢山積んできたのだと思いました。

わたしも父を見習い沢山徳を積んでいつも笑って、みんなにありがとうという言

葉をかけられるような人間になりたいと思いました。 

 

佐谷道浩会員 
最近孫の面倒を見たりしています。新しい生命が生まれることに立ち会える幸

せを感じています。また、久々に地区委員に推薦され、楽しみも増えました。 
  

お名前(敬称略) メッセージ 

増田恵美 

古河市スポーツ振興課山本様、藤本様ようこそお越し下さいました。 
学校開放に伴い小学生スポーツ少年団古河ソフトテニスクラブのため、古河
第二高等学校のコートを日曜日午後使用できるようご尽力下さり、ありがと
うございました。心より関係者一同、感謝致しております。 

松井実 
次は、IM です。 
頑張りましょう。 

報告事項 

1. 第 25 回古河まくらがの里 花桃ウオーク協賛金について 

古河市役所教育部スポーツ振興課主幹 山本裕一郎様・藤本絵美様に

ご来訪いただき、お渡しました。 
参加者の方々のゼッケンなどに使われるそうです。 

2. 能登半島地震の支援金について第 2820 地区を通じて送りました。 

 幹事報告  福田優子幹事  

 会員卓話「新年の抱負」リレースピーチ  

 スマイル報告  小林好子スマイル委員  
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須田純一会員 
マラソンをしている頃はゴルフが上手くいっていたような気がします。その

ようなこともあり、３月３日の東京マラソンに出ます。先週から準備を始めて

おります。以前は、タイムを狙っておりましたが、今回は歩かないでゴールで

きたらと思います。ゴルフ上達のために、マラソンを走り、夏になったらトレ

イルランをと思っています。仕事におきましては、昨年子供が私の会社に入り

まして、更に頑張ろうという気持ちになりました。目標として、会社としては、AI を活用、個

人的には、自分なりの AI を育てるということで好奇心を忘れないでいきたいと思います。 

 

古谷弘之会員 
指名して下さった須田さんは、東京マラソン６回目、そしてサブ 4.4 時間を

切るなんて凄いですね。東京マラソンの後、翌週のはなももマラソンでもサブ

4、驚きです。ちなみに私は、リミットの 7 時間に近いタイムです。 

私は、相撲が大好きで、今場所の相撲は、有望力士が、来場所は、間違いな

く大関、横綱になる力士と思います。まず、大の里、入幕 4 場所目ですが、稀勢の里の部屋です。

二所ノ関部屋、これは、凄い、怪物のようです。そして伯桜鵬、横綱白鵬の宮城野部屋、これも

ピカイチです。三人目は、琴ノ若、大関になったら、祖父の元横綱・琴桜の琴櫻の名を襲名する

のではと言われております。父は師匠の佐渡ケ嶽親方で元関脇・琴ノ若です。四人目は、熱海富

士です。これも楽しみです。今後の活躍を期待しながら、観戦致しましょう。 

 

坂田信夫会員 
80 半ばになりました。足が不自由になった妻が、施設に入り、不便を来し

ております。皆さんも健康第一に過ごして参りましょう。 
 
 
 
 
 
 
 

大久保博之ガバナー スローガン「まちを磨けば、あなたが輝き、世界を彩る」 

地区行事等  

2/3(土) 第４分区 IM ヤクルトはなももプラザ(地域交流センター) 

2/23(金) ロータリー創立記念日 13 日を含む１週間世界ローターアクト週間  

2/23(火)～

3/1(金) 
世界理解と平和週間  

3/3(日) 大髙年度地区チーム研修セミナー(DTTS) ホテル テラス ザ スクエア日立 

3/23(土) 

3/24(日) 
会長エレクト研修セミナー(PETS) ホテル テラス ザ スクエア日立 

4/14(日) 地区研修・協議会(DTA) ホテル テラス ザ スクエア日立 

  

 会員卓話「新年の抱負」リレースピーチ  

 今後の予定  
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2023-24 年度 ゴードンＲ.マッキナリー 国際ロータリー(RI)会長 テーマ「世界に希望を生み出そう」 

2023-24 年度 古河東 RC 武澤郁夫会長 クラブスローガン「一期一会の出会いを大切に」  

日程  会場  内容  

第 2147 回 

2/6(火)  

2/3(土) 

ヤクルトはなももプラザ

（地域交流センター） 

第 4 分区 IⅯ 

集合：午前９時 ホスト：古河東ロータリークラブ 

お弁当：ホテル山水 

第 2148 回 

2/13(火) 

古河商工会議所 

３Ｆ 

第８回理事会 例会場 11 時～ 

月初めのお祝い 2 月生まれの方 

パトゥムアン RC「40 周年記念式典」に参加して 

山崎清司パストガバナー／髙橋采子ガバナー補佐／板橋孝司会員 

お弁当：喜楽飯店 

第 2149 回 

2/20(火) 

古河商工会議所 

３Ｆ 

会員卓話「IⅯ開催クラブとして」 

髙橋采子ガバナー補佐／武澤郁夫会長／柿沼利明実行委員長 

IⅯ各委員長／５年未満会員 

第 2150 回 

2/27(火) 

古河商工会議所 

３Ｆ 

お客様卓話「メンタルヘルスについて」 

医療法人イプシロン 理事長 高尾哲也様(水戸 RC) 
 

 

 今後の予定  

創立：1982年(昭和 57年 7月 6日)URL：http://www.kogaeast.jp週報他、例会等の詳細情報はホームページをご覧ください。 

例会日時：火曜日(12:30～13:30) 例会場：古河商工会議所３F(古河市鴻巣 1189-4 電話:0280-48-6000 FAX:0280-48-6006) 

文責：古河東ロータリークラブ会報 IT委員会 [ 松井・齊藤(愛)・小森谷 ] 

 

 

週報原稿送付先 

［松井実会員メールアドレス］ 

m5.matsui@nifty.com 

例会欠席連絡先（前日迄にご連絡ください） 

［ＳＡＡ］古谷弘之会員 電話：090-3470-4011 

［欠席連絡専用メールアドレス］kesseki.rnrk@gmail.com 

mailto:kesseki.rnrk@gmail.com

